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【記者呂淑姮分析報導】台灣有沒有種族歧視？說沒有的人，恐怕都活在自我感覺相當良好的世界。7日立法院內政
委員會召開第7屆第7會期第2次全體委員會議，邀行政院原民會主委孫大川率原民會主管報告業務，出席立委不分黨
派砲口一致，聚焦在近日多起歧視原住民的新聞議題中。

包括1月阿美族守護聯盟進總統府陳情被參議無禮對待、海基會廣告沒有做好檢核把關，以及桃園員警酒測竟辱罵大
溪原住民為「死番仔」。但稍微拉長時間來看，去年9月還有高中生做搞笑影片指達悟族祖先是AV女優；海巡署官員
在台東說原住民好山好水、都在喝酒。

歧視無所不在，但所有的歧視都是以制式化的道歉或下台收場，並接著等待下一場的歧視發生。被迫為之的道歉是否
真心、當事人與社會是否反省與理解事情癥結點，都不是首要問題，最重要的焦點反而在於將衝突儘速落幕，讓「多
數」的族群繼續生活在安詳和諧、各種族一律平等而沒有歧視偏見的社會氛圍中。

7日多位立委包括陳亭妃、簡肇棟、簡東明、紀國棟、高金素梅、吳育昇、陳瑩等人，都聚焦在多件原住民族遭歧視
的議題。立委們認為，原民會做為原住民族最高行政機關，但卻無法在族人被歧視時強勢替族人發聲，就連部分原住
民籍立委本身都遭遇過歧視問題，原民會應該感同身受族人之苦。

陳亭妃批評海基會浪費納稅人的錢，拍出歧視性質的廣告；簡肇棟則要求孫大川做個強勢主委，要替原住民族拉近與
主流社會的距離。高金素梅和陳瑩則表示，不接受海基會道歉。吳育昇則認為原民會在歧視議題上動作太慢，竟沒發
新聞稿表達原民會立場。立委們也認為，相關歧視事件的單位應向原住民族與原民會道歉，但原民會也別總是縮在後
方讓別人出頭討公道。

除了歧視問題，原住民保留地增劃編更是族人最關心的問題，雖然延長2年受理期限，原民會與立委們表示，以原民
會土管處的人力16人，要辦理全國8千公頃以上保留地的業務量，是「有腦思考沒有手做事」的組織體系。孫大川盼
望，政府組織改造時能再思考原民會編制問題，給原住民族人更快的行政效率。
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